

Flash ISP 05-2004

>>> PSI@lb.bcentral.com 03/29 14:53 >>>

- Solidarité avec les syndicats espagnols
- La résistance syndicale thaï landaise demeure vigoureuse
- Proposition de campagne mondiale sur les Objectifs de développement du millénaire
- La campagne en faveur de services publics de qualité va de l'avant en Afrique
- 22 mars : Journée mondiale de l'eau
- L'eau est un droit du consommateur
- Jeux olympiques équitables
- Nouveau bulletin d'information de l'ISP sur l'équité salariale
- Visas

SOLIDARITE AVEC LES SYNDICATS ESPAGNOLS APRES LES ATTENTATS DE MADRID

Suite aux effroyables attentats de Madrid, l'ISP a envoyé un message aux syndicats espagnols pour présenter ses condoléances aux victimes ainsi qu'à leurs familles, et condamner les actes terroristes qui portent directement atteinte aux travailleurs(euses) et aux valeurs défendues par le mouvement syndical international.

LA RESISTANCE SYNDICALE THAÏ LANDAISE DEMEURE VIGOUREUSE

Une campagne syndicale de résistance est en cours en Thaï lande depuis près d'un mois (voir Flash ISP 4/04). Le gouvernement a fait machine arrière sous la pression syndicale et s'est vu contraint de retarder la privatisation prévue. L'alliance nationale de 135 ONG thaï landaises s'est exprimée en faveur de cette campagne syndicale. L'ISP écrira aux syndicats pour leur demander de soutenir moralement et financièrement ce combat essentiel mené en Thaï lande. Le site Internet de l'ISP vous tiendra au courant de cette campagne : www.world-psi.org.

PROPOSITION DE CAMPAGNE MONDIALE SUR LES OBJECTIFS DE DEVELOPPEMENT DU MILLENAIRE

L'ISP a été conviée par Oxfam UK à assister à une réunion qui rassemblait plusieurs agences à Londres le 19 mars pour discuter de la possibilité de mener une campagne mondiale sur les Objectifs de développement du millénaire (ODM) des Nations Unies. Ces objectifs - des résultats spécifiques à atteindre d'ici à 2015 en matière de santé, d'éducation, de services d'eau et de VIH-SIDA - sont tous considérés comme essentiels à l'éradication de la pauvreté. Cette réunion de Londres, lors de laquelle l'ISP était représentée par Mike Waghorne, rassemblait des groupes actifs dans le domaine de l'éducation et du VIH-SIDA, des organisations religieuses et des ONG de développement, ainsi que des représentant(e)s de l'unité de campagne ODM des Nations Unies. L'ISP a apporté son soutien à cette réunion car bon nombre d'ODM concernent directement notre campagne en faveur de services publics de qualité. Les participant(e)s se sont entendus sur les éléments qui doivent sous-tendre tout engagement des pays du Nord envers l'obtention de ces objectifs : l'augmentation des financements de qualité (allégement de la dette et accroissement de l'aide au développement à l'étranger) et le rejet de la vision néolibérale du commerce international et des règles commerciales, qui empêche les pays en développement de disposer d'un meilleur accès pour leurs biens et services à valeur ajoutée et de générer le type de croissance économique durable qui les mettra sur la voie du développement durable. La campagne s'articulera autour de diverses manifestations prévues en 2005 : la réunion du G8 au Royaume-Uni, le sommet des chefs d'Etat des Nations Unies qui évaluera l'état d'avancement des ODM, et probablement une conférence ministérielle de l'OMC. Si davantage d'ONG sont amenées à participer à cette campagne, l'on espère qu'il sera possible de mettre la pression sur les gouvernements du Nord pour qu'ils tiennent les engagements souscrits vis-à-vis des ODM, et sur les gouvernements des pays en développement pour qu'ils remplissent leur part du contrat, à savoir une bonne gestion et l'injection de fonds supplémentaires dans les programmes de réduction de la pauvreté. Un nouveau cycle de discussion rassemblera maintenant les participant(e)s de cette réunion et d'autres ONG intéressées, en vue d'étoffer cette proposition de campagne.

LA CAMPAGNE EN FAVEUR DE SERVICES PUBLICS DE QUALITE VA DE L'AVANT EN AFRIQUE

Jenny Luck a assisté à la réunion du Comité consultatif sous-régional d'Afrique australe à l'île Maurice pour organiser un atelier d'une journée sur la mise en œuvre du projet à l'intention des président(e)s des comités nationaux de coordination (CNC). En 2004, davantage d'activités nationales seront menées par les syndicats avec les fonds du projet. La formation a décrit un cycle de projet, les partenaires ainsi que le rôle des affiliés de l'ISP dans les pays bailleurs de fonds. Les droits et responsabilités des syndicats et des CNC, de l'ISP et des bailleurs de fonds ont été examinés, une liste a été établie pour aider les syndicats, et des discussions sur la supervision et l'établissement de rapports ont suivi. Après la réunion du Comité consultatif sous-régional, la délégation de l'ISP a assisté au 59ème Congrès annuel de la Government Servants Association de l'île Maurice, qui avait pour thème « Un syndicalisme efficace pour des services publics de qualité », que le syndicat estime être une manifestation importante et opportune pour l'ISP. La GSA a lancé son nouveau site Internet pour soutenir la campagne et informer ses membres.

22 MARS - JOURNÉE MONDIALE DE L'EAU

La Journée mondiale de l'eau 2004, coordonnée par la Stratégie internationale pour la prévention des catastrophes des Nations Unies et l'Organisation météorologique mondiale, a pour thème « L'eau et les catastrophes ». L'IRC International Water and Sanitation Centre a lancé un site Internet sur la Journée mondiale de l'eau et appelle tous

les organisateurs(trices) de manifestations à les signaler sur ce site, qui contient aussi des informations sur les précédentes journées mondiales de l'eau ainsi qu'un guide pratique à l'occasion de la Journée 2004 : www.worldwaterday.org.

L'EAU EST UN DROIT DU CONSOMMATEUR

Cette année, la Journée mondiale des droits du consommateur (15 mars) avait pour thème « L'eau est un droit du consommateur ». Consumers International, la Confédération mondiale des organisations de défense des consommateurs(trices), a publié à cette occasion Eau et assainissement : guide pour l'action à partir des droits du consommateur, qui examine les domaines dans lesquels ces organisations sont les plus actives. En vingt pages, ces fiches abordent les questions d'accès, de propriété, de prestation, de coûts, de politiques publiques et d'environnement, sur base des expériences des membres de CI du monde entier. La version intégrale de cette publication est disponible en anglais, en français et en espagnol, en format PDF, sur le site de CI : http://www.consumersinternational.org/document_store/Doc1026.pdf.

JEUX OLYMPIQUES EQUITABLES

La CISL, associée à Oxfam et Clean Clothes Campaign, a lancé la campagne « Play Fair at the Olympics », pour sensibiliser au fait que de grandes marques de sport exploitent des millions de travailleurs(euses) pour que leurs articles garnissent les rayons des magasins avant les Jeux olympiques d'août 2004. Celles-ci imposent des exigences de rapidité et de coût quasi irréalisables aux fournisseurs, dont les salarié(e)s se voient contraints de travailler de plus en plus pour gagner de moins en moins. Certain(e)s sont rémunérés environ 4 dollars par jour pour fabriquer des chaussures de sport vendues plus de 100 dollars. Voir www.fairolympics.org.

BULLETIN D'INFORMATION DE L'ISP SUR L'EQUITE SALARIALE : PAY EQUITY NOW !

Pay Equity NOW! est un bulletin d'information électronique publié par l'Internationale des services publics dans le cadre de sa campagne en faveur de l'équité salariale qui paraîtra tous les deux mois en anglais et en espagnol. Vous pouvez vous y abonner sur le site Internet de l'ISP ou à l'adresse equality@world-psi.org. Le premier numéro paraîtra la semaine prochaine.

Ce bulletin d'information traitera de tout ce qui touche à l'équité salariale, notamment l'action syndicale en faveur de celle-ci, la négociation collective, les questions d'égalité, les programmes d'évaluation des postes, la formation, le renforcement des capacités, les études récentes et les publications. Il portera également sur les évolutions législatives et les initiatives des gouvernements et des employeurs. Nous espérons qu'il vous aidera dans votre propre action en faveur de l'équité salariale. Vos articles et commentaires seront les bienvenus.

VISAS !

Le personnel de l'ISP chargé de gérer les questions administratives relatives aux réunions et à leur organisation s'aperçoit que les participant(e)s éprouvent de plus en plus de difficultés à obtenir leur visa dans les temps. Lors d'une réunion récente, près de 20% des participant(e)s prévus n'ont pu être présents faute de visa.

La situation devient de plus en plus problématique. Nous suggérons donc que les affiliés introduisent leur demande de visa dès réception d'une invitation à une réunion de l'ISP. Les procédures d'obtention d'un visa varient selon les pays mais dans tous les cas, un passeport en cours de validité (et, souvent, valable encore six mois après la demande de visa) et une invitation à la réunion devront être présentés.

Powered by List Builder

To unsubscribe follow the link:

<http://lb.bcentral.com/ex/sp?c=12331&s=4DD58F28605B8E90&m=372>